

PERIÓDICO

MendoVoz

La información departamental de Mendoza

EJEMPLAR SIN CARGO



Mendovoz.com



LUJÁN DE CUYO PÁGINA 7

Mejorar la calidad de vida

MAIPÚ PÁGINA 2

Evaluación sobre lo que se viene



ZONA ESTE PÁGINA 10

Entregaron el barrio La Pastosa



GODOY CRUZ PÁGINA 5

Cuidar la salud del vecino

El Ministerio de Salud y el Municipio realizan operativos saludables con el objetivo de prevenir y controlar posibles focos de contagios COVID-19.

GUAYMALLÉN PÁGINA 8

Habilitan Bandera de los Andes



CIUDAD PÁGINA 4

Un nuevo espacio para el diálogo



SM NEUMATICOS SAN MIGUEL 996 - LAS HERAS

Tel. 4308939 / Whatsapp 2615943500 / Facebook @SanMiguelNeumaticosSA / Mail sanmiguelneumaticos@hotmail.com.ar

Las mejores marcas de cubiertas

CRÉDITOS A SOLA FIRMA

12 CUOTAS SIN INTERES CON TODAS LAS TARJETAS

Dirección editorial
Walter GazzoDirección de diseño
Marcelo VidelaEditora
Julieta GulinoRedacción
Julieta Gulino / Cinthia MolinaDiagramación
Gastón Martín

MendoVoz es una publicación de circulación gratuita. Propiedad de Terracota SA. N° de Registro en la DNDA 48299581. Redacción, Administración y Publicidad en Peltier 50, local 6, Ciudad. 4245878.

MAIPÚ

SOLIDARIDAD

Una empresa donó notebooks para estudiantes rurales

La empresa San Antonio Internacional le donó notebooks al Municipio de Maipú. Estas computadoras serán destinadas al programa Maipú Solidario, con el objetivo de ampliar los recursos y facilitar el desarrollo educativo de aquellos chicos y chicas que viven en zonas rurales.

"La sinergia entre lo público y lo privado sigue siendo una gran virtud de todos los maipucinos y maipucinas. Seguimos construyendo el Maipú que todos queremos", indicaron desde la Comuna.



Las necesarias máquinas.

A su vez agradecieron el gesto solidario que tuvo la empresa.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

GESTIÓN

Unidos para hallar soluciones

Stevanato se reunió con empleados de comercios, bancarios y gastronómicos para evaluar los escenarios.

El intendente de Maipú, Matías Stevanato, se reunió con los gremios de empleados de comercios, bancarios y gastronómicos. En la oportunidad, escuchó demandas y pro-

puestas de los dirigentes de los sindicatos. Establecieron una agenda de trabajo conjunta y evaluaron los posibles escenarios post pandemia. "Además de las acciones sanitarias, soste-



El intendente encabezó la reunión con los sindicalistas.

ner el empleo de los trabajadores y los ingresos familiares son los temas que ocupan nuestra agenda", sostuvo Stevanato.

La reunión tuvo como finalidad evaluar la situación de los afiliados en el departamento y establecer una agenda de trabajo conjunta, para resolver los problemas que ha suscitado la pandemia del coronavirus.

Del encuentro participaron Fernando Ligorria, secretario general del Centro de Empleados de Comercio; Guillermo Pereyra de

la Obra Social de Empleados de Comercio; Sergio Giménez, secretario general de La Bancaria de Mendoza, y Carolina Montivero de la Unión de Trabajadores del Turismo, Hoteleros y Gastronómicos de la Argentina, entre otros.

Los temas se refirieron al funcionamiento de las medidas de prevención sanitaria, la situación económica de los afiliados, y otros.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

maipú
MUNICIPIO
MENDOZA

Nuevas Costumbres

Lavate las manos

1,5 mts.
Distanciamiento Social

Usá tapabocas

#AtentosAVos

f t y o maipu.gob.ar

Ahora podés realizar el pago electrónico

- Ingresá a www.guaymallen.gob.ar
- Seleccioná la sección **Rentas**
- Accedé a **Impresión de boleta y/o pago electrónico**
- Seguí los pasos hasta elegir la opción deseada para abonar.

Podés hacerlo mediante tarjetas de crédito o débito, billetera electrónica, home banking o transferencia de fondos.

Contamos con vos para proyectar juntos otro futuro

guaymallén
guaymallen.gob.ar



La familia de Beltrán en acción.

SOLIDARIDAD

Una familia regaló lechuga para los necesitados

El Área de Innovación Social, de la Secretaría de Extensión y Vinculación de la UNCuyo articuló una nueva donación de alimentos con el objetivo de fortalecer su compromiso con las organizaciones que más lo necesitan.

En esta oportunidad, se cosecharon 400kg de lechuga, en óptimas condiciones para el consumo, donadas por la Familia Tejerina Torrez, en Los Álamos, Fray Luis Beltrán, Maipú.

La donación se destinó a las siguientes organizaciones: La Garganta Poderosa, barrio Los Hornos, Guaymallén; CAE, La Ventanita del Flores, barrio Flores, Ciudad; Bachillerato Popular Violeta Parra, barrio La Favorita, Ciudad; Merendero Los Pedres, El Algarrobal, Las Heras; Merendero Mamas del Corazón, El Algarrobal, Las Heras; Jardín Maternal, Tío Ignacio, Álvarez Condarco, Las Heras; Centro Cultural Urga, barrio Belgrano, Las Heras; Jardín Piquillín, barrio Yapeyú, Las Heras y Coreme, Las Heras.

Desde el Área de Innovación Social, de la Secretaría de Extensión y Vinculación se busca fortalecer el compromiso social universitario. "En este sentido y en este contexto de emergencia, se comenzaron a generar redes de cooperación entre las organizaciones sociales con las que se trabaja desde hace tiempo", indicaron desde la organización.

Por otra parte, agradecieron a los integrantes de la Cooperativa de Recuperadores Urbanos "Coreme" que ayudaron con el traslado.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

GESTIÓN

Entidades públicas y privadas elaboraron un desinfectante

En el proceso, transformaron alcohol etílico en 14 mil unidades de un compuesto apto para prevenir el coronavirus.



Un buen trabajo realizado entre varias partes actuantes.

El Municipio de Maipú, junto a empresas, transportistas y otras instituciones públicas, transformaron alcohol etílico en 14 mil unidades de un compuesto apto para prevenir el coronavirus.

En esta iniciativa participaron la bodega Trivento, de Maipú; la planta

agroindustrial Molto, de San Rafael; un transportista privado, el Instituto Nacional de Vitivinicultura (INV) y la Comuna maipucina.

"El denominador común es que todos actuaron solidariamente y articularon acciones donando insumos, trabajo y mano de

obra para elaborar productos aptos para prevenir el contagio por coronavirus", indicaron desde el Municipio.

Trabajo en conjunto

Bodega Trivento y el INV le donaron a la Municipalidad alcohol etílico, luego el intendente Matías Ste-

vanato se vinculó con la empresa Molto, que donó el fraccionamiento, envasado y etiquetado de 14 mil botellas de medio litro.

Previamente el alcohol fue transportado en un vehículo habilitado para este tipo de traslado, este servicio fue donado por su propietario, Claudio Rejón. A su vez, el Municipio dispuso de su personal bromatológico que acompañó la carga para asegurar los controles pertinentes.

Por su parte, la Comuna le entregó de manera solidaria y en forma de agradecimiento 400 unidades del compuesto a Trivento para que sean distribuidas entre los empleados de la empresa.

Además, el Municipio le entregó a la bodega una solución sanitizante elaborada por el Área de Bromatología de la Municipalidad, y que se utiliza para la higiene y prevención de enfermedades.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

ZOOONOSIS

Vuelve el móvil de castración de mascotas

El Departamento de Zoonosis de la Municipalidad retomará sus actividades y realizará esterilizaciones quirúrgicas a partir del lunes. Se deberá sacar turno con un día de anticipación.

La atención será respetando la terminación del DNI de quienes asistan. Cada animal debe ir acompañado solamente por una sola persona. Quien esté a cargo de su mascota debe llevar obligatoriamente su DNI, así como también barbijo y tapabocas. No deben asistir personas mayores de 65 años o que estén comprendidas en el grupo de riesgo.

Los perros tienen que ir con collar y correa; y los gatos, con jaula transportadora, caja o algún método que evite la fuga del animal.

En cuanto a los turnos, deberán sacarse vía telefónica de 9.30 a 11.30 al 4976394.

Recorrido

- Tres Esquinas: del lunes 8 al jueves 18, en la Delegación Zona Sur (Videla Aranda s/n).
- Russell: del 22 de junio al 2 de julio, en el Club San Lorenzo (Espejo y R. Güiraldes)
- Lunlunta: del 6 al 16 de julio, en Casa Amarilla (Videla Aranda 1899)

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

SOLIDARIDAD

Donaron tela para la confección de camisolines y barbijos

El intendente Matías Stevanato se reunió con Alejandro Scigliano, empresario maipucino, quien donó más de 20 rollos de tela vegetal para la confección de camisolines, barbijos y cofias para todo el personal preventivo y sanitario del departamento.

Esta acción se realizó en conjunto con el Municipio a través del programa de voluntarios que se lanzó a la comunidad para luchar contra el coronavirus.

Scigliano es presidente de Mercosur Nonwovens y Uva Nonwovens y expresó: "Trabajamos hace mucho tiempo en esta industria de los tejidos, y es un pequeño grano de arena de saber que con el producto que uno fabrica, estamos entregando un insumo para la salud y para proteger a nuestros enfermeros, policías y médicos".

Con la participación de 18 voluntarios se ha podido realizar más de 1.000

camisolines destinados para los centros de salud de Maipú.

"Me inscribí en la página del Municipio y me contactaron para sumarme a las primeras voluntarias. Les dije que sí, entonces me trajeron todo el material y lo único que tuve que hacer es trabajar y poner las máquinas", comentó una vecina voluntaria.

Y agregó: "Es necesario que todos pongamos un granito de arena y sea-



Entre todos combaten la pandemia en Maipú.

mos solidarios en este momento cuando más se necesita desde casa y desde los lugares que podemos colaborar".

"Esta sinergia entre lo público y lo privado es un ejemplo, no solo en tiem-

pos de crisis sino para el crecimiento de una sociedad integrada", indicaron desde la Comuna.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

CIUDAD

SERVICIOS

Renovación y entrega de tarjetas del programa DIDA

La Municipalidad de la Ciudad de Mendoza informa que las tarjetas pertenecientes al Programa DIDA (Dirección de Derecho a la Alimentación) que se hayan vencido en marzo o se venzan en el mes de junio del presente año ya pueden ser retiradas por la sucursal del Banco Nación que le corresponda a la persona.

Las tarjetas correspondientes a beneficiarios con domicilio en Capital se encuentran en la Sucursal de San Martín y Gutiérrez (número de sucursal 1099). Para realizar el trámite se deberá acceder ingresando a la página del Banco Nación, (bna.com.ar) y solicitar el correspondiente turno.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

GESTIÓN

El área de Género, Mujeres y Diversidad tiene su espacio

La Municipalidad de Mendoza presentó un nuevo ámbito para acompañar a mujeres, otras feminidades y personas del colectivo LGBTIQ+. También presentó un ciclo de charlas destinadas a sensibilizar y capacitar.

Con la presencia del intendente Ulpiano Suarez, el Municipio presentó su nuevo espacio destinado al área de Género, Mujeres y Diversidad. Estuvieron también la coordinadora de Género, Mujeres y Diversidad de la Provincia, Silvina Anfuso, y del municipio, Alejandra Jara; el secretario de Gobierno, Rodrigo Olmedo y la presidenta del Concejo Deliberante, Beatriz Martínez.

“En este espacio, las personas que han sido víctimas de violencia de género, van a recibir un abordaje psicológico, so-

cial y legal. Esto es muy importante para garantizar a aquellas personas un espacio de confianza, de confidencialidad y reserva”, manifestó Suarez.

El área cuenta con un equipo de profesionales especializados que abordarán cada caso en un entorno seguro respetando los marcos legales que propone la ley 26.485 y los procedimientos elaborados para aplicarla.

Ciclo de charlas

El Municipio realizará una serie de charlas virtuales, a través de la plataforma Facebook live,

por la cual referentes de cada temática tendrán la oportunidad de exponer e interactuar con la comunidad. Los vecinos podrán expresar sus inquietudes y preguntas en vivo, favoreciendo de este modo el acceso plural a la comunicación fluida entre los ciudadanos y los equipos técnicos.

Los encuentros se llevarán a cabo los jueves de junio, según el siguiente cronograma:

- Jueves 11: “Acoso Callejero y violencias online a mujeres e identidades feminizadas, Estadísticas en Argentina”.



El espacio está en el edificio municipal.

- Jueves 18: “Nuevas Masculinidades. Razones para el cambio hacia posiciones más igualitarias”.

- Jueves 25: “Círculo de denuncia en la UFI espe-

cializada en Violencia de Género y Valoración de riesgos EPI”.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com



Ahora podés armar tu propio plan de pago Simplemente entrá a nuestra web

Es tan fácil como seguro*

*Protegemos tus datos con tecnología Blockchain

atm.mendoza.gov.ar



Administración Tributaria Mendoza



MENDOZA GOBIERNO

GODOY CRUZ

f mendovozweb

t @mendovozok

i @mendovoz



Son intensos y completos los operativos que se llevan a cabo.

CORONAVIRUS

Los operativos sanitarios llegaron a los barrios del oeste

El Ministerio de Salud y el Municipio realizan estas acciones con el objetivo de prevenir y controlar posibles focos de contagios COVID-19.

El Ministerio de Salud, Desarrollo Social y Deportes en conjunto con la Municipalidad de Godoy Cruz comenzaron operativos sanitarios y de entrega de elementos de protección a barrios del oeste departamental.

Esta semana estuvieron en el barrio Sol y Sierra con el objetivo realizar un

control sanitario, actuar rápido en caso de encontrar sintomatología específica COVID-19 y poder acercarse a los vecinos elementos de limpieza y protección personal.

Al respecto, el intendente Tadeo García Zalazar sostuvo: "Desde hace ya más de un mes que venimos relevando y asistiendo en

todos los barrios del oeste y en esta oportunidad incluimos al Ministerio de Salud en los operativos. Vamos a vacunar a menores de 24 meses y mayores de 65 años y población en riesgo. A su vez, a quienes tengan síntomas vamos a trasladarlos a la Posta sanitaria 515 para que la unidad centinela pueda

hisopar el caso sospechoso. También, cada familia recibirá un kit de desinfección compuesto de lavandina, detergente, alcohol, jabón líquido y tapabocas".

Por su parte, la ministra de Salud, Desarrollo Social y Deportes, Ana María Nadal, señaló: "Estamos realizando controles activos por los barrios populares del Gran Mendoza. En este caso Godoy Cruz realizó un relevamiento previo muy interesante donde nos van guiado por donde tenemos que ir poniendo foco".

"Específicamente, estamos actuando por COVID-19 pero lo que buscamos es el control sano de la población. Que todos los chicos tengan las vacunas al día, que las mujeres embarazadas tengan los controles y que los enfermos crónicos tengan los turnos necesarios para sus enfermedades. Es decir, controlar la parte respiratoria estando alerta pero no abandonar el resto de las patologías", concluyó Nadal.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

INCENTIVO

Aumentan el ítem bici para los municipales

La Comuna de Godoy Cruz incrementará en un 50% el plus que cobran los empleados que van a trabajar en bicicleta.

Quienes adoptan esta modalidad de transporte para llegar hasta su lugar de trabajo percibirán un beneficio en sus salarios de \$3.900.

El Ítem Bici se implementó en junio de 2018 con el objetivo de impulsar el uso de movilidad sustentable.

Para acceder a este suplemento, los empleados que lleguen a las dependencias municipales deberán cumplir con un 60% mínimo de asistencia en bicicleta, marcando entrada y salida y cumpliendo el mínimo de seis horas de trabajo.

Más beneficios

Además, en el marco de Día Internacional de la Bicicleta, que se celebra cada 3 de junio, el Ejecuti-

vo dispuso instrumentar una línea de crédito a pagar en 12 cuotas con una tasa preferencial subsidiada por la Municipalidad para que los empleados puedan adquirir bicicletas.

Los préstamos serán otorgados a través del Banco Supervielle, que es el agente financiero con el que trabaja la Comuna.

Mientras tanto habrá 100 cascos de regalo y luces de seguridad para los vecinos de Godoy Cruz y aquellos municipales que compren una bicicleta hasta el 20 de junio en los establecimientos adheridos.

Las bicicleterías adheridas son: • Maxi Bici Godoy Cruz: Beltrán 423. • Ambrosi Bicicletas: Sarmiento 1152. • Bicicletería La Jungla: Balcarce 550. • Bicicletería Ernesto Contreras: O'Higgins 1602.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com



Si vas en bici, ganarás más.



El espacio luce a nuevo.

OBRAS

Renovaron el playón deportivo del barrio CEC

El polideportivo social y deportivo N°2 del barrio CEC de Godoy Cruz, conocido como Ceredé, fue remodelado en algunos de sus sectores y tiene un

nuevo playón deportivo. La cancha de fútbol tiene las medidas reglamentarias para ser federada. Además, el espacio cuenta con nueva iluminación.

Las obras incluyeron la mejora de los espacios comunes y la calle Capitán Candelaria, una de las adyacentes, fue pavimentada.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

AMBIENTE

Elaboran una compostera a base de hojas y césped

Godoy Cruz tendrá una gran compostera en el espacio de Servicios Públicos. Esta acción se realiza con la finalidad de aprovechar los residuos verdes del departamento, que son el césped y las hojas de los árboles.

"Les pedimos a los vecinos que no tiren las hojas otoñales a las acequias, que las junten a la orilla de la calle para que desde la Municipalidad pasemos a recogerlas y poder utilizar ese material en este proyecto", dijo Andrea Lacave, ingeniera del Departamento de Forestación.

El objetivo de esta acción es aprovechar los desechos orgánicos, como las hojas y el césped para generar tierra fértil, que vol-



Una nueva apuesta municipal.

verá a los espacios verdes de la comuna.

El proceso se realiza en un trabajo de capas. Todo lo recolectado se mezcla con la tierra hasta obtener compost.

Actualmente el 50% de los desechos que se producen en los hogares contienen material orgánico, como las cáscaras de hue-

vo, frutas, verduras que puede usarse para compostaje. Hay que evitar que lo orgánico no se mezcle con lo no orgánico, como el papel, cartón, plásticos, vidrios, textiles, ya que se degradan y producen mal olor.

Para armar una compostera en casa se necesita un recipiente del tamaño adecuado al espacio disponible con sistema de ventilación lateral para permitir la entrada de oxígeno y facilidad de apertura y manejo (que tenga una tapa arriba para poder introducir los desechos).

Más información en www.godoycruz.gob.ar

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

LUJÁN DE CUYO

CORONAVIRUS

Vecinos son asistidos en los operativos sanitarios

El intendente de Luján de Cuyo, Sebastián Bragagnolo, junto a autoridades del Ministerio de Salud, Desarrollo Social y Deportes, encabezaron un operativo sanitario en barrios vulnerables de Mayor Drummond, Luján de Cuyo. Estos son desarrollados en varias zonas del departamento.

Esta iniciativa conjunta tiene por objetivo realizar un control sanitario, actuar en forma rápida en caso de encontrar sintomatología específica y prevenir contagios de COVID-19.

Además de cuidar a la población de riesgo y capacitar a los jefes o jefas de familia con información precisa.

Entre las acciones que realizan están: la entrega de un kit especial de desinfección y limpieza; la capacitación sobre cómo actuar ante casos sospe-

El Municipio junto al Ministerio de salud recorren los barrios vulnerables con distintas acciones para evitar los contagios de COVID-19 y cuidar la salud de los ciudadanos.



El intendente Bragagnolo encabezó la misión que participó del operativo.

chosos; relevar datos del grupo familiar completo para la elaboración de un mapa de casos georreferenciado y montar un Centro de Asistencia CO-

VID-19 en el que un equipo médico actúe en caso de detectar síntomas en la población relevada.

Al respecto, Bragagnolo sostuvo: Luego de desin-

fectar en reiteradas oportunidades la totalidad del territorio y entregar una unidad de alcohol en gel a las 35 mil casas que posee el departamento decidi-

mos continuar con las acciones preventivas haciendo foco en los barrios vulnerables".

Capacitaciones

El intendente agregó que "se va a capacitar al jefe o jefa de hogar para que ante cualquier síntoma sepa dónde debe concurrir. Por último, vamos a hacer un relevamiento de toda esta población vulnerable, que va a estar georeferenciada en un mapa. Es decir que si tenemos algún contagio, vamos a saber cuánta población en riesgo tenemos en la zona, dónde viven y donde están ubicados en el mapa. Es algo inédito que no se ha hecho en el país de forma integral y coordinada entre el gobierno y el municipio".

Por su parte, Federico Farrugia, director regional de la Metropolitana Sur de Salud, señaló: "El

Ministerio llevará a tres agentes sanitarios para revisar a la gente, además se va a testear o ver a las personas con síntomas, trasladarlas al Centro de Salud 31 y allí se les realizará un hisopado".

"También se verán patologías como hipertensión, diabetes o crónicas, embarazos o alguna otra que vaya surgiendo. Se va a reforzar el calendario de vacunación en los niños, como la antigripal o alguna otra que falte, para colocarla en el momento o ser trasladado al centro de salud. La idea es llevar adelante este trabajo en conjunto para que seguir abordando la salud primaria en los barrios vulnerables", concluyó Farrugia.

Finalmente, Bragagnolo concluyó aseverando que el cumplimiento del aislamiento social, preventivo y obligatorio en el departamento ha tenido un alto acatamiento por parte de los vecinos. No obstante, solicitó que el esfuerzo que se encuentra realizando el Municipio tiene que complementarse con el compromiso de la población.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

SERVICIOS

Hoy se podrá conseguir garrafas subsidiadas

Durante este viernes se desarrollará en el departamento el programa provincial conocido como la Garrafa en tu Barrio.

Los beneficiarios, que deberán cumplir estrictamente con el protocolo sanitario, podrán acceder a la unidad de 10kg a un monto de \$200 y el punto de comercialización estará emplazada en el ingreso del Aeroclub de La Puntilla, a partir de las 11.

Los interesados en acceder al beneficio deberán concurrir con el envase y fotocopias del DNI y, según cada situación, de la certificación negativa de la ANSES (APROS), del Carnet del PAMI o del CUD (Certificado Único de Discapacidad).

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

ORDENANZA

Nomenclaturas urbanas con igualdad de género

El Concejo Deliberante aprobó el proyecto de Mujeres en la Calle que establece la paridad de género en las nomenclaturas ur-

banas. El proyecto de ordenanza fue iniciado por la concejala Cecilia Páez, quien indicó que "esta conmemoración sirve pa-

ra valorizar el rol de la mujer en los diversos ámbitos de la vida cotidiana, y alentar a nuestras mujeres a seguir trabajando en pro de la igualdad de derechos".

"Las mujeres solo representan el 4% de las calles que llevan nombres de personas y estoy convencida de que hay infinita cantidad de mujeres importantes en la historia local, provincial y nacional. Pero, por el solo hecho de ser mujeres, no se

las reconoce", expresó Páez.

Esta nueva metodología de nomenclatura se aplicará a calles, espacios públicos, espacios verdes, patios de juegos, barrios y/o complejos urbanísticos que actualmente carezcan de denominación y en aquellos casos en los que la nomenclatura actual presente duplicaciones.

La concejala resaltó que "el cambio de nombre de los actuales espacios públicos se fundará en sólidas razones de naturaleza institucional, histórica o cultural, y de paridad de género" y, además, agregó que la idea es que "los vecinos puedan proponer nombres de personas de relevancia socio cultural, histórico y/o protagonistas de acciones y hechos destacados a nivel departamental, provincial y/o nacional".

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

AMBIENTE

Lujaninos recibieron semillas para realizar sus huertas

La Subdirección de Gestión Ambiental de la Comuna concluyó el programa Luján Siembra Sustentable, a través del cual entregaron 3.000 kits de semillas a familias lujaninas para que dispongan de los insumos necesarios para cultivar alimentos en sus domicilios.

La iniciativa tuvo por objeto promover los cultivos

agroecológicos para que los vecinos tengan un ahorro económico y, en simultáneo, accedan a una alimentación saludable.

En la primera etapa del programa, los recursos se destinaron a la adquisición de 800 kits de semillas de la temporada otoño-invierno, que contienen hortalizas tales como habas, brócoli, cebolla, ar-

vejas, rabinos, lechuga, perejil y acelga. Por su parte, el INTA también aportó sus tipos de semillas.

Los vecinos interesados en incorporarse a la lista de espera para acceder a futuras entregas de kits de semillas deberán contactarse con la Subdirección de Gestión Ambiental, exclusivamente a través del



Varias familias iniciaron sus huertas.

e-mail educacionambiental@lujandecuyo.gov.ar.

La distribución territorial se realiza a través de las delegaciones municipales y de la Subdirección de Economía Social dependiente del municipio.

A ellas también se sumaron las instituciones adheridas al Programa Escuelas Verdes Lujaninas.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

LUJÁN DE CUYO

f mendovozweb

t @mendovozok

i @mendovoz

OBRAS

Trabajan activamente en la renovación urbana

En solo un mes el Municipio concretó más de 25 obras públicas en diversos puntos del departamento.



Son muchas e importantes las obras que se están haciendo en el departamento.

Luján de Cuyo encaró en mayo un Plan de Renovación Urbana que ya concluyó más de 25 obras públicas en los diferentes distritos del departamento.

Una de las categorías del programa fue la red de ciclovías adaptadas para

practicar ciclismo. Construyeron y refuncionalizaron tramos sobre la calle Álzaga hasta Larrea; en la calle Guardia Vieja, desde Rotonda del Inmigrante hasta Bodega Valentino (1° y 2° etapa); en la Ruta Provincial N°15, de la calle

Olavarría hacia el sur y hacia el norte; en la calle Caridad, desde Larrea hasta Liniers y en la calle Liniers, desde Caridad hasta Pannocchia.

Con respecto a las obras viales se trabajó en la primera etapa de la calle

Alem de Chacras de Coria; en Las Araucarias, Ituzaingó, Virgen del Carmen de Cuyo, 25 de Mayo y Avenida 9 de Julio del barrio Huarpes III de Carrrodilla Este; en Gascón, Oncativo y Catamarca. Además, continúan tra-

bajando en la renovación del colector cloacal de la calle Terrada, finalizando este mes el tramo frente al barrio Universitario, entre las calles Juan José Paso y Boedo.

También refaccionaron las obras internas y externas de la rotonda de Brandsen, los cordones de la rotonda Pincolini y los cruces a nivel de las calles Larrea, Olavarría, Brandsen, Ruta Provincial N°15 hacia el sur y la calle Caridad.

El mobiliario urbano no quedó exento de este programa en materia de infraestructura pública: por lo que colocaron tres garitas de colectivos -dos grandes y otra chica- en el entorno de la rotonda Brandsen, a fin de mejorar la accesibilidad al transporte público y la calidad de los tiempos de espera.

En materia de los trabajos dependientes de Aguas Luján, se reparó un importante tramo del colector Terrada desde la calle Palma hasta Juan José Paso. También, se finalizó la red cloacal del barrio Cordón del Plata.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

OBRAS

Analizan cambios en la calle Mitre de Chacras

El Concejo facultó al Departamento Ejecutivo a iniciar los trámites de expropiación de la calle Mitre -entre Viamonte y Pannocchia- de Chacras de Coria si es que el reordenamiento urbano de ese distrito así lo requiriera.

En el centro de Chacras de Coria se mantiene la trama urbana del casco histórico y "no se producen claras conexiones oeste/este, ni norte/sur, lo que origina diversos cuellos de botella que entorpecen y congestionan el

flujo vehicular, y producen un retroceso en el uso peatonal y de bicicletas en la zona", indicó el concejal Andrés Sconfienza.

"Es por ello que, uno de los puntos que creemos de vital importancia para el reordenamiento del flu-

jo vehicular es la interconexión oeste/este de manera clara y con perfiles urbanos acordes", remarcó el edil.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

PROYECTO

Tapabocas inclusivos: avanza la iniciativa en la Comuna

La concejal de Luján de Cuyo, Cecilia Páez, presentó un proyecto en el Concejo Deliberante pidiendo que se disponga la presencia de un agente municipal que porte un tapabocas inclusivo para la atención exclusiva de personas sordas o hipoacúsicas.

"La medida de uso obligatorio de tapabocas trae aparejado un conflicto cotidiano en las personas sordas o hipoacúsicas: la dificultad para comunicarse con otras personas, en especial con aquellas que son oyentes y no manejan la Lengua de Señas", señaló Páez.

En este marco, la edil remarcó que "las máscaras faciales o los barbijos transparentes -que permiten ver la boca- ofrecen una solución para las personas con poca o nula audición ya que permiten la lectura labiofacial".

Este proyecto responde a una necesidad de un gran parte de la población, ya que en Mendoza hay registradas 53.551 personas con discapacidad, de las cuales 4.765 (9%) presentan sordera u otra discapacidad auditiva.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

**+ AMOR
- SODIO**

ACUA DE MESA ENVASADA

BAJO NORMAS **IVess**

IVESS MENDOZA
0800 333 48377
(IVESS)

GUAYMALLÉN



Vuelve la atención.

SALUD

Reanudan el Programa Municipal para VIH/Sida

La Comuna de Guaymallén retomó la realización de tests de VIH rápidos, gratuitos, voluntarios y confidenciales. A su vez, la iniciativa ofrece un espacio de consulta sobre el acceso a los tratamientos para VIH/Sida y ETS (Enfermedades de Transmisión Sexual), entrega material como preservativos y lubricantes y promueve la sensibilización contra la discriminación.

En cumplimiento con el aislamiento social, preventivo y obligatorio, el espacio cuenta con todos los elementos necesarios de higiene y seguridad, incluyendo señalización en la parte exterior para mantener la distancia social recomendada.

Las prestaciones se brindarán en el Local Asociación Redes (Dorrego 138, distrito Dorrego), de 14 a 17.30. Sin excepción, los días martes y jueves se atenderá a los DNI finalizados en 6, 7, 8, 9 y 0; mientras que los miércoles, estarán destinados a los vecinos cuyos DNI terminen en 1, 2, 3, 4 y 5.

El Programa Municipal para VIH/Sida es una acción articulada entre la Dirección de Repuesta al VIH/ETS, Hepatitis y Tuberculosis de la Nación, la Municipalidad de Guaymallén y la Asociación Redes Nueva Frontera.

Los interesados pueden contactarse a los siguientes teléfonos: 4498288 (Dirección de Salud de Guaymallén), 4318580 (Asociación Redes) y vía WhatsApp al 2615351081.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

OBRAS

Tránsito habilitado en el tramo recuperado de Bandera de los Andes



Quedó impecable el tramo restaurado en una de las calles más importantes del departamento.

La arteria luce su nueva imagen urbana, entre Murialdo y Jorge Newbery. Aporta mayor seguridad y comodidad tanto para peatones como para vehículos

Ya se puede circular por la calle Bandera de los Andes, entre Murialdo y Jorge Newbery, a la altura del distrito Villa Nueva. En este sector, el Municipio de Guaymallén encaró una obra de carácter integral para jerarquizar esta vía clave del departamento. Esto permitió no solo ampliar la superficie de circulación sino generar una mejor distribución y ordenamiento del espacio público. Como en otras intervenciones de este tipo, los trabajos también se cen-

traron en la seguridad de los peatones, teniendo en cuenta la cercanía con dos establecimientos educativos y un club de actividades sociales y deportivas. Por eso, se procuró una área urbana de escala humana, amigable, más accesible y con mayor movilidad.

A nivel vial, se decidió ensanchar la carpeta de rodamiento con pavimento de hormigón. Ahora, cada uno de los carriles cuenta con 3,50 metros de ancho, lo que se traduce

en una arteria con un total de 7 metros.

Otros trabajos

Para el resto de las mejoras, las cuadrillas se dividieron en dos tramos, cada uno con necesidades de diversa índole. Entre Newbery y Alpatacal, se colocaron adoquines para diferenciar el estacionamiento de las áreas de circulación vehicular. En materia de drenajes, se construyeron nuevos cordones, cunetas y banquetas con puentes vehicula-

res, más alcantarillas de mayor sección. Esto previene obstrucciones y optimiza el escurrimiento hídrico. En el lugar, también incorporaron "canteros de infiltración", que contienen vegetación xerófila y sirven para absorber un porcentaje del escurrimiento del agua de lluvia.

Como entre Alpatacal y Murialdo el perfil se encontraba más consolidado, la intervención estuvo orientada a ordenar el estacionamiento y reducir la distancia del cruce peatonal. En este caso, construyeron esquinas con rampas de acceso y colocaron nuevas losas en el apeadero para la espera del transporte público. A esto se sumó la instalación de los llamados canteros de infiltración que, además de las ventajas mencionadas anteriormente, permiten ampliar los espacios verdes de la arteria.

Desde el Municipio indicaron que la ejecución de las obras en el departamento se realiza cumpliendo las normas de seguridad e higiene, dictadas con motivo de la pandemia por los ministerios de Salud de la Nación y de la Provincia, a efectos de resguardar la salud de los trabajadores.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

SALUD

La colecta de sangre fue exitosa

Con todos los recaudos y en cumplimiento con el aislamiento social, preventivo y obligatorio, la Municipalidad de Guaymallén superó expectativas en una nueva jornada solidaria. En la mañana del miércoles, en el recinto del Concejo Deliberante, 30 personas se acercaron a donar en la XIV Colecta Voluntaria de Sangre, realizada en conjunto con el Centro Regional de Hemoterapia.

Como esta vez fue prevista en el marco de la pandemia por el coronavirus COVID-19, los aspirantes tuvieron que anotarse previamente de forma online en la página web guaymallen.gov.ar. No solo la asistencia fue perfecta sino que, como se superó el número de inscriptos durante la convocatoria, el martes se recibió a 30 nuevos donantes.

Debido al contexto mundial, no se encuentra habilitado el registro para donantes de médula ósea.



Hubo una gran convocatoria.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

SERVICIOS

Atención: habilitan la tramitación de la libreta sanitaria

A partir del lunes, el Municipio reanudó el servicio de libreta sanitaria para aquellos contribuyentes que la necesiten de acuerdo a su rubro. Los interesados deben solicitar turno previamente al teléfono 4498288 (Dirección de Salud de Guaymallén), de 8.30 a 13. Durante la comunica-

ción se les informará requisitos, documentación necesaria y el protocolo a seguir en cumplimiento con el aislamiento social, preventivo y obligatorio. Luego, se enviará vía mail la fecha designada, lo que permitirá notificar a la autoridad correspondiente el motivo de circulación.



Ya se puede pedir turno para obtener la libreta.

El espacio de atención municipal cuenta con todos los elementos necesarios de higiene y seguridad, incluyendo señalización en la parte exterior para mantener la distancia social recomendada. Igualmente, se solicita a

las personas que respeten las recomendaciones generales emanadas por organismos oficiales.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

CULTURA

Nace el archivo fotográfico

La Municipalidad de Guaymallén convocó a vecinos y entidades intermedias a aportar material para armar un archivo histórico fotográfico.

Los interesados deben contactarse vía whatsapp a los teléfonos 2613068549 o 2614726347.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

ZONA ESTE

f mendovozweb

t @mendovozok

i @mendovoz



El intendente Rufeil fue a la inauguración del tendido eléctrico.

SAN MARTÍN **GESTIÓN**

Nuevas luces para Chapanay

La obra está en la calle Zapata. Fue realizada entre la Comuna y la Cooperativa Eléctrica Alto Verde.

El viernes pasado quedó inaugurado en Chapanay, un tendido eléctrico y de alumbrado público que fue realizado en conjunto por la Municipalidad de San Martín y la Cooperativa Eléctrica Alto Verde y Algarrobo Grande. La obra se encuentra en la calle

Zapata, entre los carriles Chimba y San Pedro, una zona netamente rural donde está proyectada la construcción del barrio Crece un sueño.

"Estoy muy feliz de poder llevarle servicios a la gente que los necesita, de que el Municipio funcione

como una herramienta de gestión, entre las entidades privadas y los organismos provinciales y nacionales para conseguir estas cosas en la periferia del departamento, a veces pequeñas obras pero que significan mucho para la gente de la zona rural,

como son contar con el agua o la luz", comentó el intendente Raúl Rufeil durante la inauguración de las luminarias.

"Esa es nuestra misión como Municipio, nuestro objetivo. Hay mucho por hacer en los distritos, fundamentalmente darle solución a las necesidades básicas que en muchos lugares permanecen insatisfechas, y el esfuerzo de la Comuna está direccionado hacia esos vecinos que necesitan el agua o la luz para desarrollarse como comunidad", agregó.

La obra, una de las tantas que lleva adelante el Municipio de San Martín y la Cooperativa Eléctrica Alto Verde, consta de 230 metros de tendido eléctrico y alumbrado público del futuro barrio Crece un sueño.

"Estoy emocionada. Hace 30 años que comenzamos con este proyecto de barrio para un grupo de familias rurales de esta zona; muchos de los socios iniciales ya no están para ver que el sueño comienza a hacerse realidad", comentó una de las futuras vecinas del barrio.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

JUNÍN DESARROLLO

Instalarán un centro de acopio regional de envases

En la intendencia de Junín, el jefe comunal, Héctor Ruiz, y Alejandro Molero, presidente del Iscamen, firmaron un convenio de colaboración para la implementación del programa Campo Limpio, que capacita a productores sobre el proceso de triple lavado de recipientes de productos agroquímicos.

"Se está trabajando con el Municipio en un centro de acopio regional de envases para toda la zona Este, que

estará ubicado en la Planta de Reciclado Junín Punto Limpio. Allí, nuestros recolectores y productores llegarán con recipientes de agroquímicos vacíos y se procederá al reciclado de estos elementos, para transformarlos en bienes de uso o materiales de construcción", explicó Molero. Y agregó: "Lo importante es que damos un paso más en la preservación del medio ambiente, la capacitación de productores y el destino final de elementos que se transformaban en un verdadero problema para las fincas porque un posible derrame provocaba la inmediata contaminación".

La Municipalidad de Junín es emblema en materia de reciclado y el aprovechamiento de este tipo de elementos para darle una nueva utilidad.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

GOBIERNO DE MENDOZA



El convenio es por la tarea ambiental que se hace en Junín.



Resolvé todo online.

Pagá tu factura y gestioná tus trámites desde cualquier dispositivo.

Ingresa a www.edemsa.com

o llama al **0800-333-3672** (Edemsa)

Atención las 24 hs.



También podés hacer tu pago desde: Pago Mis Cuentas / Mercado Pago / Todo pago / Ualá / Link Pagos / Página web de Visa

ZONA ESTE

SANTA ROSA GESTIÓN

Una fuerte apuesta al desarrollo de invernaderos

Ya son seis los invernaderos construidos en Santa Rosa de manera conjunta entre productores y el Municipio, que colaboró con semillas, capacitaciones de profesionales en la materia y nylon.

La intendenta Flor Destéfani y el equipo de la Dirección de Desarrollo Económico del Municipio, a cargo de José Peláez, recorrieron las plantaciones que se encuentran en desarrollo en distintos puntos del departamento.

El proyecto para diversificar los cultivos comenzó en diciembre coordinado por Desarrollo Económico; en marzo se realizó la plantación, en abril la cobertura del invernadero con nylon y hoy ya se observa el crecimiento en muy buen estado de las plantaciones de tomate.

"Estos invernaderos bajo nylon ya se vienen trabajando en los foros de Desarrollo Económico que realizamos el año pasado y hoy lo vemos materializado, destacó la intendenta



Destéfani fue al lugar.

durante el recorrido por la zona.

"Los productores que apostaron a este programa hoy ven que su esfuerzo está dando resultados", concluyó.

Peláez comentó que esto permitirá que los productores puedan competir en el mercado cosechando tomate santarrosino en invierno.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

JUNÍN VIVIENDAS

Suarez entregó un barrio en el Este

Se trata de 48 casas del barrio La Pastosa. El proyecto contó con el financiamiento del Plan Mendoza Construye.

El gobernador Rodolfo Suarez y el vicegobernador, Mario Abed, junto al ministro de Planificación e Infraestructura Pública, Mario Isgro; la presidenta del Instituto Provincial de la Vivienda (IPV) María Marta Ontanilla, y el intendente de Junín, Héctor Ruiz, entregaron 48 casas del barrio La Pastosa de Junín.

El proyecto contó con el financiamiento del Plan Provincial Mendoza Construye, Línea 1. Fue ejecutado por la empresa constructora SENDRA y demandó un presupuesto de \$62.491.611,95. La obra se inició a mediados de mayo de 2019 y tuvo un plazo de obra de 10 meses, que se vio extendido



Rodolfo Suarez entregó las llaves de las casas.

por la situación de cuarentena.

El barrio está ubicado en la calle Circunvalación s/n del distrito Philipps. Las 48 viviendas que lo

conforman responden a la tipología Alas y tienen una superficie cubierta de 62,30m². Cada una cuenta con estar-comedor, cocina, lavadero exterior, un

baño y dos dormitorios. Dos de las viviendas fueron adaptadas a las necesidades de discapacitados motores, ampliando la superficie a 66,50m².

Con este emprendimiento, el IPV continúa trabajando para mejorar la calidad de vida de los mendocinos que esperan su vivienda. Actualmente continúan en ejecución en toda la provincia alrededor de 2.000 viviendas y otras 750 serán iniciadas próximamente.

El mandatario sostuvo que este es el primer acto de viviendas al que asiste como Gobernador. "Nunca imaginé que iba a ser bajo estas circunstancias", señaló en referencia al coronavirus. Y agregó: "Estamos dejando todo para cuidar a los mendocinos y para poder continuar con el plan de obras que teníamos proyectado".

A su turno, el intendente de Junín destacó la importancia "de que los vecinos puedan acceder a estas viviendas".

Además, puso en valor "la mano de obra" generada por la ejecución del barrio.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

Concurso Tu Canción puede cambiar el mundo!

Si tenés entre
14 y 18 años
mandanos tu
canción inédita:

concurso Tucancion@gmail.com

VIERNES 5 DE JUNIO
Último día de
inscripción

¡Premios
en efectivo!

LAS HERAS

f mendovozweb

@mendovozok

@mendovoz



Los vecinos del barrio tendrán una solución a sus problemas con este convenio.

SERVICIOS

La cooperativa de agua El Plumerillo traspasó el servicio a AYSAM

Mediante un acta, la comisión directiva trasladó el servicio que prestaba a más de 1.200 familias a la empresa.

El intendente de Las Heras, Daniel Orozco, y el presidente de Agua y Saneamiento Mendoza (AYSAM), Alejandro Gallego, firmaron el traspaso de servicio de agua que brindaba la Cooperativa Rural de servicios públicos El Plumerillo a la empresa AYSAM. La decisión se tomó debido a diversas problemáticas de rupturas en la red de agua y una bomba desgastada, los integrantes de la comisión directiva decidieron traspasar el servicio y pedir ayuda al Estado.

La sede de la cooperativa rural El Plumerillo, ubicada en la calle Márquez de Aguado 2235, prestaba servicio de agua a más de 1.200 familias lasherinas que ahora recibirán la prestación por parte de AYSAM.

Al respecto, Gallego expresó que "estamos recibiendo el servicio de agua potable de la cooperativa El Plumerillo; ya veníamos prestando el servicio de cloacas y ahora sumamos este nuevo servicio; trabajaremos para estar a la altura de la circunstancias y resolver los proble-

mas que se presenten en el camino".

Por su parte, el intendente agradeció a quienes intervinieron en las gestiones para este traspaso de servicio y explicó: "Hemos otorgado el servicio de agua que brindaba la cooperativa El Plumerillo, para que AYSAM -que tiene la capacidad de llevar adelante esta tarea- sea quien brinde este servicio; agradezco a todos los que intervinieron para subsanar los problemas externos y elaborar las normativas para hacer este traspaso posible".

La comisión directiva de la cooperativa seguirá trabajando al servicio de su comunidad, utilizando sus instalaciones para actividades de música, artesanía, danza y diversas actividades destinadas a personas de la tercera edad.

"Estamos trabajando para poder brindar un servicio cultural y seguir con la cooperativa; vamos a dejar de brindar el servicio de agua, pero seguiremos trabajando en todo lo que requiera nuestra comunidad del Plumerillo", anticipó Adela Funes, presidenta de la cooperativa.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

SOLIDARIDAD

Campaña para ayudar a los que más lo necesitan

Con el propósito de ayudar a quienes más sufren el aislamiento debido a la pandemia, el Municipio de Las Heras unió sus fuerzas con la asociación civil No Más Hambre para ofrecer una campaña solidaria de gran escala en todo el departamento.

Se trata de la colecta No Más Hambre Las Heras Solidaria, que se instaló en todas las sucursales de Átomo, Veá y Walmart ubicadas en Las Heras, además de Tadicor, que abren sus puertas a esta iniciativa con puestos en sus ingresos. También pueden acercar las donaciones al estadio Vicente Polimeni. Fuera del departamento se suma el mayorista Oscar David, de Godoy Cruz.

Pueden colaborar con alimentos no perecederos, ropa de abrigo, in-

sumos de prevención de COVID-19 y materiales para la construcción. Los vecinos también pueden colaborar depositando dinero en la cuenta bancaria número 0001679/5 (CBU 029000870000000167950) del Banco Ciudad.

Sobre la ONG

La asociación civil No Más Hambre tiene reconocimiento en todo el país, y en nuestra provincia fue fundada en el año 2007 por la lasherina, Jimena Gallardo, junto a su familia.

Su hermana Celina es la representante local de la ONG y contó que se unieron para ayudar a Las Heras "porque somos una familia lasherina y porque venimos trabajando hace tiempo con nuestros vecinos".

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com



Una actitud para imitar.

SERVICIOS

Vuelve la garrafa a precios accesibles

El programa Las Heras Ayuda a tu Economía le acerca a los vecinos la garrafa de 10kg a \$290, cada persona deberá llevar su envase.

El cronograma es el siguiente: **hoy**, El Challao, barrio Municipal, plaza 2 de Abril. **Martes**, El Algarrobal, CEDRYS 21, barrio Villa Victoria, calle Monteavaro y Molino Correa. **Miércoles 10**, El Zapallar, CEDRYS 19, barrio Ujemvi, al lado de la comisaría. **Jueves 11**, El Zapallar, plaza 1° de Mayo, calle San



Sigue la venta de gas.

Rafael y Monseñor Maresma. **Viernes 12**, El Resguardo, playón Domingo y Lamadrid. **Sábado 13**, Uspallata, plaza Informador Turístico. **Martes 16**, Panquehua, Gimnasio N°7 Doctor Raúl Alfonsín, Martín Fierro y 25 de Mayo.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

ASISTENCIA

Entregaron kits de higiene en varias zonas vulnerables

Más de 1.400 kits de higiene y limpieza fueron entregados a las familias más vulnerables del departamento de Las Heras que no reciben ningún tipo de ayuda económica.

Además, desde el inicio de la cuarentena, la Dirección de Desarrollo Social de la Comuna entrega en forma quincenal módulos alimentarios y de verduras frescas a lasherinos desprovistos de recursos y que no reciben ningún tipo de ayuda o subsidio. Las entregas son de más de 100 bolsos por jornada en diferentes SUM, CIC y CE-

DRYS del departamento, cercanos a los asentamientos. Los módulos alimentarios cuentan con productos no perecederos, y hasta la fecha llevan más de 11.000 entregados, mientras que el bolsón de verduras de estación suma 3.000 entregas.

"Se piden todos los datos, se chequea que no tenga ninguna otra ayuda y luego se la da turno para retirar. En el caso de que su ficha APROS esté vencida, o tenga algún problema, se le pide toda la documentación, para luego ser asistido", afir-



Se ayuda a sectores muy carenciados.

mó José María Villavicencio, director de Desarrollo Social de Las Heras.

Villavicencio también explicó que los bolsos de verdura son subsidiados por los funcionarios del Municipio.

A esto se suma la entrega de panes caseros elaborados por emprendedoras lasherinas que forman parte de los talleres

del área de Desarrollo Económico municipal.

Las familias de bajos recursos que no reciban ningún tipo de ayuda ni subsidio, podrán solicitar turno para entrevista al 4129611, de lunes a viernes de 9.30 a 14.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com



Escaneá los códigos QR de las notas de MendoVoz y podrás acceder a contenidos exclusivos: entrevistas, videos, encuestas y mucho más.

PERIÓDICO
MendoVoz
www.mendovoz.com



PANORAMA VITIVINÍCOLA

Las revoluciones no se anuncian, se hacen

¿Hacia dónde va el mercado? ¿Qué debe hacer la vitivinicultura argentina? ¿Debe cambiar profundamente o retocar algunos aspectos? ¿Crecerá el consumo de vino? ¿El consumidor quiere vino?

Estos son algunos de los tantos interrogantes que productores y bodegueros se formulan cada día y desvelan sus noches en medio de esta pandemia. No son los únicos porque el mundo vitivinícola se formula las mismas preguntas y traza escenarios para los próximos años mientras trata de develar quienes serán los grandes actores en los tiempos que vienen.

El último estudio en profundidad del mercado del vino argentino data de 2015 realizado por el consultor Guillermo Oliveto y ante la inminencia de definiciones en la discusión del nuevo Plan Estratégico desde la COVIAR se le encargó un nuevo y riguroso trabajo que se presentó el lunes ante un nutridísimo grupo de actores del sector compuesto por bodegueros, productores, comercializadores, cámaras, entidades y funcionarios.

Tan profundo es el trabajo que la exposición vía Zoom duró tres horas y aun así al momento de apagar las computadoras

quedaban cosas por analizar. Hay un acuerdo de confidencialidad entre los hacedores del estudio y la Corporación Vitivinícola que se les recordó a los presentes en el Zoom, el trabajo que tiene numerosas páginas, cuadros y apartados, contiene demasiada información sensible de cuáles pueden ser los caminos para el "nuevo tiempo del vino".

Sin embargo, esta columna pudo acceder a algunas precisiones de temas que surgen rápidamente en el trabajo que contiene entre otras cosas un apartado con textuales de los consumidores.

La profundidad del estudio revela algo que hace mucho tiempo venimos sosteniendo un grupo de personas vinculadas de una u otra manera a la actividad; la propia industria alejó a los consumidores del vino con un modelo donde para tomarlo había que pedir permiso a un Olimpo inclasificable. No se podía tomar frío, no se podía tomar con soda, no se podía tomar en cartón, no se podía tomar en short y ojotas, no se podía comer un asado con vino blanco, el vino rosado no es de hombres, las mujeres no toman vino, solo son seducidas por hombres que toman vino, te-

nes que estar de saco, sino tiene corcho no es bueno... Todo era por la negativa. El bombardeo hizo efecto y el público masivo abandonó la industria.

¿Lo que viene? Una revolución. La parte buena del estudio es que el consumidor no se olvidó del vino sino que lo sigue teniendo presente. Más del 69% de los encuestados asegura tomar vino, claro que la gran mayoría es casos aislados. Porque decimos que viene una revolución porque la industria deberá pensar en los nuevos consumidores. También queda claro que el mercado del vino se avejentó y se fidelizó -lo que está, está- pero los nuevos consumidores no entrarán de lleno mientras la ecuación sea botella, corcho, Malbec, grado alcohólico alto, difícil de tomar.

El desafío del futuro parece ser no tanto de marketing sino de producto, de renovar el vino para los nuevos consumidores. Las revoluciones no se anuncian, se hacen.

Por Marcelo López

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

TURISMO

Abren la inscripción para los Best Of Mendoza's Wine Tourism 2021

El Ministerio de Cultura y Turismo dio a conocer las bases y condiciones del concurso de las Grandes Capitales del Vino, que premia lo mejor del turismo del vino y que este año será virtual. Las propuestas pueden presentarse hasta el 10 de agosto.

El concurso Best Of Mendoza's Wine Tourism premia cada año lo mejor del turismo del vino a nivel local y permite a los ganadores del oro de cada categoría una visibilización internacional. Esto es así porque nuestra provincia forma parte de la prestigiosa red de las Great Wine Capitals (GWC).

A pesar de que algunas ciudades integrantes de las GWC no llevarán a cabo el concurso este año, la provincia sí lo hará, ya que el enoturismo, que es el principal producto turístico de Mendoza, seguirá siendo en el futuro una actividad que atraiga tanto a argentinos como a extranjeros a nuestro territorio y contribuirá así a la reactivación del turismo en general.

Así, desde hoy, quienes deseen proponer su emprendimiento, producto o servicio vinculado al turismo del vino de Mendoza podrán hacerlo de manera sencilla, ya que las bases y condiciones se encuentran en internet en www.turismo.mendoza.gov.ar y el proceso de postulación es totalmente digital. Las categorías son Alojamiento, Restaurante, Prácticas Sustentables, Arquitectura y Paisajes, Arte y Cultura, Experiencias Innovadoras, Servicios Relacionados y Pequeñas Bodegas.

El material presentado será evaluado por el jurado, que también escuchará la exposición del postulante.

Para tener en cuenta

Bases en: www.turismo.mendoza.gov.ar/1483-2/

Cierre de las postulaciones: 10 de agosto.

Premiación local: 17 de setiembre.

redaccion@mendovoz.com.ar

Mendovoz.com

EL GURÚ

Estimados viajeros: tanto hoy como mañana estará despejado y con sol en la alta montaña. Después, estará nublado y con nieve.

Atención: El paso Cristo Redentor solo está operativo para transporte de cargas. El Pehuenche está abierto de 8 a 20. La frontera está cerrada para argentinos y extranjeros.

Recordar: en Chile hay una hora menos que en Argentina.

HOY



Mínima: 1°
Máxima: 17°

Paso a Chile

ABIERTO

SÁB.
6



Mínima: 2°
Máxima: 17°

Paso a Chile

ABIERTO

DOM.
7



Mínima: 4°
Máxima: 16°

Paso a Chile

ABIERTO



Romper el loop, una experiencia transmedia que se estrena online

Romper el loop, así se define esta manifestación artística y colectiva que tendrá su estreno el lunes por streaming a través de la plataforma de YouTube. Se trata de una propuesta transmedia y multidisciplinaria basada en la técnica digital del mapping.

Con una duración de 10 minutos, el objetivo es interpelar al espectador/a desde lo audiovisual y narrativo para generar impacto y conciencia acerca de nuestro rol con la naturaleza y los demás, en el marco del Día Mundial del Medio Ambiente.

Desde lo visual a lo auditivo, la intervención está compuesta por diferentes cuadros donde se narran situaciones típicas que las personas han transitado durante los días de cuarentena. La intención es reflejar los sentimientos, las vivencias, los estados, las relaciones, el quehacer diario y las nuevas costumbres y rutinas desde el encierro. Se utilizarán imágenes y música creadas especialmente para la obra. Esta iniciativa se viene craneando desde hace varios meses de manera independiente por un grupo de artistas, productores y comunicadores conformado por el estudio de escenografías digitales Motia Studio en la dirección

artística y realización audiovisual, Meka en la puesta, equipamiento tecnológico y producción técnica, Daniel Martín en música original, Claudio Brachetta en guion y producción artística, Leo Federici en poesía, Film Andes en registro y documental, entre otros colaboradores.

Debido al contexto de pandemia y emergencia sanitaria que todavía se transita en la provincia, se hizo necesario adecuar esta experiencia a los tiempos que corren para cuidar y respetar el aislamiento. Por eso desde la organización se priorizó la transmisión



online con gran calidad de imagen y sonido, para que cada persona desde su hogar pueda disfrutarlo.

El estreno se llevará a cabo el lunes desde el canal de Romper el loop en Youtube al cual pueden suscribirse, y además se re-

plicará en pantallas publicitarias ubicadas en puntos estratégicos de toda la provincia. Desde la cuenta oficial de Instagram se compartirán todas las novedades y adelantos de esta experiencia sin precedentes en la provincia.

Acompañan: Municipalidad de la Ciudad de Mendoza, Publnet, Incubadora de Empresas de la UNCuyo.

Equipo técnico

- Idea, producción general, dirección artística, guion, producción de arte audiovisual: Motia Studio
- Producción general y producción técnica: Meka
- Música original: Daniel Martín
- Producción artística y guion: Claudio Brachetta
- Producción ejecutiva y guion: Paula Brandi
- Producción general: Ariel Rojas
- Plan de comunicación: Emilia Modolo
- Prensa: Paola Sparta
- Diseño Gráfico: Federica Risso Patrón
- Registro y documental: FilmAndes

Artistas invitados:

- Leo Federici (poesía)
- Laura Oviedo (artista audiovisual)

Un nuevo especial de Mendoza en Casa ofrece una selección de músicos mendocinos

La plataforma de contenidos culturales de la provincia marca una cita con lo mejor del arte mendocino.

Esta noche, el Movimiento Independiente de Músicos Mendocinos (MIMM) presentará Érica Golvas, Dama Vázquez, Myriam Belfer, Manuel Yllanes, Julián Brachetta y Mauricio Gelardi, en un espectáculo virtual que



recorrerá diferentes estilos y formas de "contar" la música.

Será desde las 20, y podrá verse en www.mendozaencasa.com y en Canal Acequia. Será una excelente oportunidad para el reencuentro con artistas locales.

El MIMM es una institución local que representa a los cantantes, músicos, artistas y a todos aquellos hacedores afines a la música luchando por la dignificación y reconocimiento del músico

como un trabajador y por la puesta en valor de la música en vivo.

En esta oportunidad, se une al Ministerio de Cultura y Turismo para poner en valor el trabajo de seis artistas que representan a diferentes sectores dentro del infinito universo de la música.

Los músicos fueron convocados a través del MIMM y fueron seleccionados, mediante un sorteo, para grabar dos canciones propias y dos versiones.

Relax

Hace algunos días atrás, con cierto grado de alegría, se recibió la noticia de que el Ministerio de Turismo y Cultura de la provincia ayudará a los hacedores culturales de dos maneras: una, por un crédito blando; y otra, por contratar servicios culturales para ser pasados en la plataforma mendozaen-casa.com

La verdad es que la noticia llegó como una pequeña y buena solución para los problemas que están viviendo los artistas mendocinos, ya que de las dos maneras estarán recibiendo una ayuda económica que, hoy por hoy, es fundamental.

Desde el lado estatal, empiezan a cumplir. Ahora, desde el lado privado están atados.

Mendoza está entrando en una fase 4 de la pandemia y esto significa la reapertura -lenta- de muchas actividades. Bares, restaurantes y centros comerciales se están activando. Hasta las misas están por volver. Pero la cultura sigue parada.

En Alemania ya se han abierto teatros, limitados a un cincuenta por ciento de su capacidad y con estrictas medidas de seguridad. Esta semana se lo comen-



té a un productor local y su respuesta fue: "Hacer espectáculos así es inviable". Creo que es inviable si pensamos en artistas nacionales o internacionales pero para nada lo es si es con artistas de Mendoza. ¿Quién no tendrá ganas de subirse a un escenario a hacer lo que ama y cobrar por ello? ¿Acaso son las mismas cifras las que se manejan?

Este es el momento ideal para potenciar nuestros artistas. Hay que darle vuelo, marquesina y luces. Es el tiempo justo para dejar de pensar en los que vienen de afuera y apostar por los de acá.

Por eso, sería ideal que los productores locales se unan para hacer una movida local, dejen de lado mezquindades y que presenten un protocolo de ac-

ción lo más rápido posible.

Excepto dos departamentos, todos los demás tienen salas que dependen del Estado, además de los que son parte del Estado provincial. Ahí es donde hay que apuntar.

No es difícil: fila de butacas por medio y cada fila ocupada con una butaca vacía cada dos llenas; límite de técnicos y extremo

control en los ingresos. Y funciones que, por ahora, no se extiendan por más de una hora.

Los espacios estatales tendrían que ser los que se deberían ocupar y muchos están listos para funcionar así como la sala 1 de la Nave Cultural, el teatro Independencia o el hall del Le Parc.

Los teatreros también deben empezar a pensar qué

salas nos van a ofrecer a partir de ahora. Desde luego que hay que dejar de pensar en esos espacios chiquitos llenos de sillas apiladas y sin ninguna clase de protocolo de higiene y seguridad.

¡Vamos! Hay que ponerse las pilas... No estamos en una situación fácil y este es el momento de darnos la mano entre todos para salir del pozo.

La semana pasada se aprobó el protocolo que presentó el Clúster Film Andes para poder volver a filmar en Mendoza, sin actores y actrices. "Eso lo hablamos con la Asociación Argentina de Actores y tienen que presentar un protocolo. Hasta que no esté eso, no podrán volver a trabajar", dijo a quien firma Marcelo Ortega, presidente del ente.

El Estado ya dio un paso. Vamos por los otros que tenemos que dar nosotros, los que nos muevan y nos permitan volver pronto a los escenarios.

Los periodistas también queremos volver a anunciar obras y recitales y si son de artistas mendocinos, mucho mejor.

Por Walter Gazzo

redaccion@mendozavoz.com.ar

Mendozavoz.com

PEDIDO

El intendente Ulpiano Suarez promueve que el Día del Padre sea celebrado el 24 de agosto



La Municipalidad de Mendoza sostiene que el Día del Padre argentino debe establecerse el 24 de agosto en honor a la paternidad de José de San Martín, ya que, un día como ese pero de 1816, nació en Mendoza la hija del general y de Remedios de Escalada: Mercedes Tomasa o la "infanta mendocina" como la llamaba su padre.

Respecto a este acontecimiento y alentando a

que sea agosto el mes donde todos los padres sean homenajeados, Ulpiano Suarez manifestó: "Queremos que se declare por ley y se instale definitivamente el 24 de agosto como el Día del Padre argentino. La Ciudad siempre impulsó esta medida y continuamos con la misma perspectiva. A su vez, se han presentado numerosos proyectos de ley a nivel nacional con esta finalidad". Recordamos que, en el marco de la conmemora-

ción del bicentenario del natalicio de Mercedesitas, en el año 2016, Julio Cobos, Miriam Boyadjian y Pamela Verasay presentaron un proyecto en este sentido que se encuentra en estado parlamentario. Suarez explicó: "Lo cierto es que la costumbre de festejar el Día del Padre en junio se da en veneración a John Bruce Dodd, un norteamericano padre de nueve hijos. Considero que, como argentinos debemos seguir nuestros propios valores y

el ejemplo de nuestros padres, porque es en nuestra historia donde habitan hombres que representan nuestros modelos a seguir". Y agregó: "Además de las hazañas que tuvo que afrontar para la liberación de nuestra América, San Martín se destacó por la formación de valores y enseñanzas a su hija".

El Padre de la Patria vivió en Mendoza junto a su hija durante su periodo de Gobernador Intendente de Cuyo (1814-1817).

Años atrás, la Municipalidad de la Ciudad de Mendoza honró al Libertador durante agosto con actividades en la calle San Martín, visitas a la Casa del General, circuitos sanmartinianos y, con la realización de la estatua del general y Mercedesitas ubicada en el Paseo Alameda.

"Citando a nuestro querido Víctor Fayad, si hemos de festejar el Día del Padre, que sea el del padre de la patria y padre ejemplar, José de San Martín", dijo Suarez.

Mendozavoz.com

Pink Floyd sube a las plataformas de streaming rarezas musicales de todas las épocas

El grupo británico Pink Floyd lanzó una "playlist" o lista de temas de evolución diaria para plataformas como Spotify y YouTube bajo el nombre *Syd, Roger, Richard, Nick and David - An Evolving Pink Floyd Playlist*, que incluye versiones nunca editadas y rarezas de la primera etapa de la carrera del grupo.

Ya suena la versión de *Us & them (Live at The Empire Pool, Wembley, Londres 1974)* del conjunto de caja de inmersión 2011 de *The dark side of the moon*.

Con tracks especialmente seleccionados que se agregan diariamente y que aparecen en la parte superior de la lista, la selección evolucionará gradualmente con la adición de temas que van desde los clásicos de la banda a canciones de álbum más profundas.

Syd, Roger, Richard, Nick and David - An

Evolving Pink Floyd Playlist destaca la contribución de la banda a la música en los últimos 60 años.

Además de los agregados diarios, todos los viernes la "playlist" presentará tracks raros que podrán disfrutarse por streaming o descargarse, originalmente disponibles en los conjuntos de cajas de Inmersión.

Los tracks son: el 29 de mayo se subió *Have a cigar*; hoy, *Any colour you like (Live at Wembley 1974)*; el 12 será el turno de un demo de *Run like hell* y el 19 un viejo mix del año '72 del clásico *Money*.

Más adelante irán anunciando más canciones actualmente no disponibles para descargar o reproducir online.

Mendozavoz.com

PROTEGERNOS DE COVID-19

ESTÁ EN NUESTRAS MANOS



LIMPIADOR DESINFECTANTE

Limpia y sanitiza en un paso con alta acción germicida. Ideal para pisos y sanitarios.

JABÓN DE MANOS SANITIZANTE

Lava y sanitiza. Fácil enjuague. Humecta la piel.

ALCOHOL EN GEL DESINFECTANTE

Desinfectante para manos de duración prolongada. Humecta la piel.

DESINFECTANTE EN GEL

Eficaz acción desinfectante sobre virus y bacterias. Duración prolongada. Humecta la piel.

DESINFECTANTE EN SPRAY

Ideal para ropa y calzado. No destina ni mancha la ropa.

DESINFECTANTE EN SECO

Aplicable a todo tipo de artefacto eléctrico por su rápida evaporación.

DESINFECTANTE LÍQUIDO

Desinfecta manos y ropa sin destier ni manchar. Humecta la piel.



LA GAMA MÁS COMPLETA DE DESINFECTANTES

info@inapar.com.ar

2616293594



Luján+ BENEFICIOS



En un mismo sitio encontrá comercios locales y de diferentes rubros que ofrecen sus productos, servicios y oficios online, para poder comprar sin salir de tu casa.



lujandecuyo.gov.ar



Río Shop Deco



SUCURSAL MENDOZA
**HACÉ TU COMPRA
POR WHATSAPP**

351-273-6170
351-221-2753

**Y COORDINÁ LA
ENTREGA / RETIRO**



**GANALE A LA INFLACIÓN!!!
COMPRÁ HASTA EN**

18

CUOTAS
SIN INTERÉS

**MUEBLES,
COLCHONES Y
SOMMIERS**



**GANALE A LA INFLACIÓN!!!
COMPRÁ HASTA EN**

12

CUOTAS
SIN INTERÉS

COMPRÁ ONLINE

TODO ELECTRO Y CALEFACCIÓN

**TODOS LOS DÍAS
EN MUEBLES, COLCHONES Y SOMMIERS**

CON ESTAS TARJETAS **VISA**

AHORA 3
SIN INTERES

AHORA 6
SIN INTERES

AHORA 12
SIN INTERES

AHORA 18
SIN INTERES

Naranja

PLAN Z - 5 Y 10 CUOTAS SIN INTERES
MINIMO DE COMPRA EN 5 PAGOS SIN MINIMO - EN 10 PAGOS \$ 5000.-



Paseo Libertad Mendoza Joaquín V. González 450
(0261) 4220123 (Godoy Cruz)

www.rioshopdeco.com.ar
o seguinos en

